

La primera línea en la batalla contra el covid19

FERNANDO RUIZ, MINSALUD

El Ministro de Salud y Protección Social es médico y máster en Economía de la Universidad Javeriana. Asimismo, máster en Salud Pública / Salud Ocupacional de la Harvard School of Public Health, en Boston, y doctor en Salud Pública, del Instituto Nacional de Salud Pública de México.

Antes de llegar a esta cartera como Ministro, se desempeñó como director científico del proyecto del Centro de Tratamiento e Investigación sobre Cáncer. También fue consultor del sector salud para el Banco Mundial, dirigió el proyecto y la puesta en marcha del primer Centro Integral para la

atención del Cáncer en Latinoamérica y, además, fue director del Centro de Proyectos para el Desarrollo de la U. Javeriana.

Ha sido consultor en entidades como el Banco Mundial, el BID y la Organización Panamericana en diferentes temas de la salud. También ha hecho parte del Comité Ejecutivo de la Organización Mundial de la Salud.

Ruiz ha sido investigador de Colciencias y docente del Seminario de aseguramiento y Mercados de Salud de la Maestría en Economía de la Salud de la Universidad Javeriana. Ha desarrollado investigaciones en sistemas y servicios de salud.

MARTA LUCÍA OSPINA, INS

Desde el 2015 es la directora general del Instituto Nacional de Salud de Colombia. Tiene estudios de medicina en la Pontificia Universidad Javeriana, especialista en Gestión de la Salud Pública -ICESI-CES, magíster en Epidemiología de la Universidad de Valle y magíster en Economía de la Salud de la Universidad Pompeu Fabra de España. Actualmente es candidata a Doctora en Política Pública de la Universidad Jorge Tadeo Lozano; y representante del país en la junta directiva de la Asociación Internacional de Institutos Nacionales de Salud Pública del mundo, puesto que ocupa Colom-

bia por primera vez.

Como directora del INS, ha logrado la modernización de procesos administrativos y misionales, y la acreditación internacional del Programa de formación de epidemiólogos de campo.

Bajo su liderazgo, el INS ha dado respuesta a la pandemia por la Covid-19, en donde ha tenido retos como construir la red diagnóstica, que haya existido en Colombia para enfermedad alguna para SARS-CoV-2, pasando de hacer 200 pruebas diarias a 60.000 en 7 meses, plantear los escenarios de modelamiento para la toma de decisiones durante la epidemia.

JAIRO PÉREZ, DIRECTOR UCI DE LA HUN

Médico especialista en Anestesiología y Cuidados Intensivos, Director de Cuidado Crítico del Hospital Universitario Nacional de Colombia (HUN) y Profesor de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional.

Creador y coordinador del Programa de TeleUCI solidaria, creado al inicio de la pandemia conjuntamente entre el Hospital Universitario y la U. Nacional, para ayudar solidariamente a hospitales regionales que tuvieron que abrir servicios de cuidado crítico como parte de la estrategia de los gobiernos nacional y locales, para aumentar las camas de cuidados intensivos,

pero que no tienen la posibilidad de conseguir talento humano formado en cuidados intensivos.

Desde el Departamento de Cuidado Crítico se dispuso de un equipo exclusivo compuesto por Médico Intensivista, Enfermera jefe y Fisioterapeuta con postgrado en cuidados intensivos durante 12 horas diarias y disponibilidad las 24 horas los 7 días a la semana, para el acompañamiento de pacientes críticos asociados o no a covid 19, en plataformas virtuales.

Así mismo se creó una plataforma virtual para capacitar a médicos, enfermeras y terapeutas de los hospitales regionales.